

BOLETÍN No. 85/2023



Gran participación en la tercera etapa de la Consulta a las comunidades indígenas y afroamericanas del OPLE Veracruz

- Instituciones como INPI, CEDHV, AVELI, IVAIS, UV e IVAI respaldaron el ejercicio consultivo
- Foro Estatal de Resultados se realizará el 13 de diciembre

Xalapa, Veracruz, 12 de noviembre de 2023. Con una importante participación en toda la Entidad, el Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz) llevó a cabo los foros correspondientes a la etapa consultiva, en la que se tomaron acuerdos por parte de las representaciones indígenas y afrodescendientes, dentro del marco de la “Consulta libre, previa, informada, de buena fe y culturalmente adecuada a los pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas” en materia político-electoral.

Con base en la convocatoria, la fase consultiva se realizó los días 11 y 12 de noviembre de 2023, en el que se estableció un diálogo entre el OPLE Veracruz y las y los representantes de los pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas, a través de once foros regionales en el norte, centro y sur de la Entidad.

El sábado 11 de noviembre de 2023, consejeros y consejeras electorales del OPLE Veracruz se trasladaron a los municipios de Actopan, Tamiahua, Soledad Atzompa y Acayucan, donde se dieron cita representantes de pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas a consultar para dar a conocer su opinión sobre sus derechos político-electorales.

El domingo 12 de noviembre de 2023, con una nutrida participación de representantes de pueblos indígenas y afroveracruzanos, se realizaron los foros de diálogo en los

municipios de Chicontepec, Huayacocotla, Papantla, Yanga, Zongolica, Santiago Sochiapan y Las Choapas.

En el municipio de Santiago Sochiapan, se contó con la asistencia de la Consejera Presidenta del OPLE Veracruz, Marisol Alicia Delgado Morales; mientras que en el municipio de Yanga estuvo el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos, Fernando García Ramos; y en el foro de Chicontepec se trasladó el Consejero Electoral, Roberto López Pérez.

En esta actividad asistió personal del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) como órgano técnico; la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Veracruz (CEDHV), como órgano garante; e instancias invitadas como la Academia Veracruzana de Lenguas Indígenas (AVELI), Instituto Veracruzano de Asuntos Indígenas (IVAIS), Universidad Veracruzana (UV), Instituto Veracruzano de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IVAI); personas investigadoras y académicas.

La convocatoria marca que posterior a los foros, se cuenta con un plazo de 3 días (13 al 15 de noviembre de 2023), durante el cual se recibirán en las oficinas del OPLE Veracruz y a través del correo electrónico oficial consulta.indigena@oplever.org.mx, las opiniones, propuestas, sugerencias, u observaciones generadas en las reuniones, o que se deseen formular por separado.

Una vez sistematizados los datos con una perspectiva intercultural, se realizará un dictamen final y se dará a conocer los resultados, el miércoles 13 de diciembre de 2023, mediante un foro estatal con delegados regionales de las comunidades y pueblos indígenas y afroveracruzanas, para después emitir las acciones afirmativas correspondientes.

El Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz agradece la participación de la ciudadanía que pertenece a los pueblos y comunidades indígenas y afroveracruzanas por su participación de forma activa en la fase informativa y consultiva de este ejercicio democrático.